



Periódico Católico--Monárquico.

PRECIOS DE LA SUSCRIPCION.

E. Olot. 12 rs. trimestre.
En el resto de España. 15 » »
En el Extranjero. 8-50 francos.
Remitidos, de 1 á 20 reales line.
Anuncios, á precios convencionales

Olot 24 de Octubre 1874

Año I. Núm. 13.

PUNTOS DE LA SUSCRIPCION.

OLOT, Imprenta del periódico y redaccion del mismo.

FUERA DE OLOT, quedan autorizados los Comandantes de armas.

Sale los MARTES, JUEVES Y SABADOS.

Seccion oficial.

EJERCITO REAL DE CATALUÑA

Administracion General de la provincia de Gerona.

CIRCULAR.

Con el fin de prevenir ciertos abusos que dificultan la regular recaudacion de los impuestos, se previene:

1.º Pasará V. el correspondiente aviso á los contribuyentes que residan fuera del distrito municipal de su mando á fin de que al proceder contra ellos por via de apremio en caso de insolvencia, no puedan alegar pretexto ni excusa alguna.

2.º Denegándose algunos contribuyentes á cubrir sus respectivas cuotas alegando para ello que son forasteros en el distrito, hará V. comprenderles que la administracion no puede admitir semejante excusa por estar obligados al pago conforme á su riqueza imponible, y que en caso de morosidad ó insolvencia serán detenidos hasta que hayan liquidado todos los plazos que adeudaren.

3.º Que, si por razon de las circunstancias no fuese posible la captura de los morosos, serán responsables para los efectos de la disposicion anterior sus colonos encargados, administradores ó apoderados.

4.º Que si en el caso de presentarse en el pueblo de su domicilio fuerza alguna del Ejército Real se ausentaren los arriba referidos, serán embargados sus bienes muebles hasta tanto que se haya satisfecho el doble de sus cuotas respectivas y los gastos que el embargo ocasionare.

5.º Los Ayuntamientos y especialmente los Alcaldes y Secretarios son responsables del exacto cumplimiento de cuanto se dispone en la presente circular, y en caso de incumplimiento se les impondrá la pena de detencion á que hace referencia el apartado 2.º.

Finalmente habiendo expirado el plazo para la expedicion de cédulas de vecindad, esta Delegacion general ordena que sean detenidos los indocumentados, y si lo fueren por negligencia ú olvido de los Alcal-

des, Secretarios ó Ayuntamientos, caiga sobre estos la responsabilidad debida.

Dios guarde á V. muchos años— Olot 24 de Octubre de 1874.

El Delegado General,

Francisco Pratsevall y Sala.

Sr. Alcalde de.....

Seccion no oficial.

EL MALDITO.

ARTICULO I.

Vamos á escribir, con la ayuda de Dios, una serie de artículos en los cuales pondremos de manifiesto los males sin cuento que el maldito liberalismo, engendro del infierno, parto de las lógicas, maldito de Dios y de todos los hombres honrados, ha causado á la sociedad, á la patria y á la Religion.

Esta llaga cancerosa, este hijo de Lucifer, esta síntesis de todas las heregías, ha contaminado á una gran parte de los españoles. Producto del masonismo, vestido con ropas galanas y aspecto seductor ha engañado con su refinada malicia é hipocresía prometiendo felicidad y bienandanza.

Siglos habia que la frac-masonería trabajaba por encontrar una fórmula que entrañase todos los males, no solo sin manifestar alguno, sino que apareciese buena, moral y santa, y así su victoria fuese segura y su triunfo perdurable. La encontró y batió palmas. Luego diseminó discípulos amaestrados no solo en los secretos designios de la frac-masonería, sino en las fórmulas exteriores de que debian valerse para reunir una porcion grande de prosélitos sin

alarmar al público, con encargo de poderarse del corazon de los príncipes, de la enseñanza pública y de la imprenta.

Alcanzados estos poderosísimos medios, se dedicaron con afán en adular á los magnates y poderosos, á los hacendados y propietarios y en alucinar á la incauta juventud, avida siempre de novedades y pronta á dejarse arrastrar por lo desconocido mientras haya mas licencia y desahogo; ¿y al pueblo? ¿ó al pueblo! le prometia hacerle feliz y rico, hasta borrar la sentencia de Dios «comerás el pan con el sudor de tu rostro»

En efecto; sus conquistas fueron rápidas, y no podian dejar de serlo teniendo por auxiliares el infierno, la perspectiva de las riquezas y la satisfaccion de la carne.

La tentacion tenia inmensa fuerza y la caída que siguió ha sido estrepitosa. Los hombres, unos se corrompieron por ignorancia, otros por avaricia, otros por ambicion y los demás por tener maleado el corazon y la inteligencia. Se presentó una fórmula como de origen divino y evangélico: libertad, igualdad y fraternidad; tres palabras verdaderamente evangélicas, pero aplicadas, desarrolladas y convertidas en sistema político por los enemigos de Dios y de la Iglesia, han hecho derramar mas lágrimas y sangre que todas las guerras habidas en el curso de mil años: en Religion han causado mas daño que todas las heregías desde los Nicolaitas y Ebionitas hasta Lutero; en las costumbres han introducido la desmoralizacion y la licencia; en hacienda han devorado mas tesoros que no se han esportado de la rica América.

Con esas palabras se ha degradado

al hombre, empobrecido las naciones, despedazado á la Polonia, ahrojado á la Irlanda, destronado á los príncipes de Italia, encarcelado al más bondadoso y santo de los pontífices, colocado al Austria al borde del abismo y puesto á la Francia, á la orgullosa Francia, á los piés de un principillo descreído y audaz: ¿y á España? De etapa en etapa la ha conducido á un extremo que no se conoce á sí misma, y sus habitantes han perdido hasta la noción de que sean españoles, descendientes de aquellos héroes que con su fé y su valor pasearon triunfantes por el mundo las banderas de Castilla y Aragón; que corra por sus venas la sangre de los indómitos adalides del dos de Mayo, del Bruch, de Gerona, Zaragoza y Bailén.

Todos estos males son el fruto de la libertad, igualdad y fraternidad masónicas. Maldito árbol, fruto maldito, retoño natural de aquel del paraíso con cuya fruta se prometió dar una inteligencia y felicidad al hombre hasta llegar á ser como Dios, y le sumió en el abismo de males que gime la humanidad. Recordad como los luciferos que nos presentaron la fruta libertad, decían, comed y abrazad este sistema y se ensanchará vuestra inteligencia, seréis ricos y felices; vuestra dicha ascenderá segun el grado de ciencia que adquiriréis con su práctica.

¿Lo habeis logrado? Esto será lo que manifestaremos en los artículos siguientes.

Una súplica vamos á dirigir á los liberales verdaderos, á los indiferentes y á los que lo son sin quererlo: que lean con paciencia y atención estos prometidos artículos, que miren si es verdad su contenido, que en su lectura hagan callar la pasión y dejen á la conciencia hablar libremente su lenguaje. Solo se dirá la verdad, solo se presentarán los efectos: concluido este imparcial exámen, no dudamos que si lo son de buena fé exclamarán: es vergonzoso, es degradante haberse llamado liberal, haber defendido este sistema.

Debemos añadir, que ser liberal en el sentido con que se ha practicado y defendido hasta ahora, no solo es vergonzoso y degradante, sino impío y herético; no solo es ser enemigo de la patria y protector de perdidos y corrompidos, sino anti-católico y enemigo declarado de Dios. =A.

CONVERSIONES.

No cabe duda que la actual so-

ciudad corre hácia la perdición. Ahora como en tiempo de Noé y quizá con mas fundamento puede decir Dios: „toda carne ha corrompido su camino.“ Entonces el Creador del género humano, como arrepentido de su obra, se propuso borrar de la tierra al hombre criminal, apesar de reconocer ser hechura de sus manos. Un diluvio de agua purificó la tierra de tantos miasmas pútridos y pestilenciales.

Dios omnipotente tiene infinidad de medios para conseguir un mismo fin: el hombre debe siempre acatar sumiso sus soberanos designios. Ahora como en tiempo de los patriarcas Noé y Abraham, lo que merece la sociedad es un diluvio de agua ó de fuego que sofoque tanta iniquidad, tanta inmundicia. Y sin embargo, Dios, cuya misericordia es tan grande como su infinito poder, de marcadas señales de que vá á enviar pronto un remedio que cicatrice las profundas heridas que tanto en las inteligencias como en los corazones ha abierto el moderno liberalismo.

Todo el mundo vé hace tiempo que es necesario un milagro para que se remedien los males que aquejan á la actual sociedad. Pero ¡ó pequeñez de los cálculos humanos! Pocos y quizá nadie habia previsto que el milagro fuera el que de poco tiempo á esta parte y de un modo particular de unos dos meses acá se está realizando. Ese milagro se ve patente en las numerosas, recientes é importantísimas conversiones

En el primer número de El Iris vieron nuestros lectores la conversion del Marqués de Ripon. Desde un principio se creyó que sería seguida de otras, como efectivamente lo fué. Pasaron pocos dias, y se hizo pública la conversion de Lady Victoria Riwan, acérrima partidaria de la reforma. Luego se supo la conversion del Duque Northumberland.

El fuego del amor divino no arde ya solo en Inglaterra, sino que se comunica á Alemania. El *Vaterland*, periódico católico de Austria, asegura que el dia 8 del actual abjuró sus errores convirtiéndose al catolicismo la reina madre de Babiera, Federica Francisca Augusta Maria Hedvig, hija del difunto Guillermo, príncipe de Prusia y madre del actual rey de Babiera. El 18 del corriente, aniversario de su nacimiento, debió tener lugar el acto de recibir el bautismo.

A propósito de esta conversion dice al *Diario de Barcelona* su corresponsal en Lóndres que habia producido grandísima sensación en

Alemania, y añade: „Desde Berlin dicen hoy al *Times* que este suceso ha producido un rompimiento entre la Reina y su hijo mayor el Rey Luis, que habia querido impedirlo; pero conociendo el carácter de este, debe acogerse esta noticia con reserva. Lo que sí es verdad es que la princesa Maria Isabel de Herse, hermana de la reina madre ha corrido al lado suyo para ver si podia evitar esta conversion. En cambio, cuando, lo supo Pio IX, lleno de emoción que se comunicó á los que le rodeaban, rompiendo en llanto y cayendo de rodillas, dió gracias á Dios, diciendo que su Vicario en la tierra no era digno de tan supremos consuelos.“

Y sin embargo no parece ser el último con que Dios quiere galardonarle sus penas y trabajos.

Ya la *Liberté* anuncia otra conversion, la de la señora Beaumont de Carlton Towers del condado de Yorkshire, resultado de la impresion que le causó la reciente conversion de su hijo primogénito.

Roguemos con fé y fervor, á fin de que Dios se digne prodigar mas y mas consuelos de esta naturaleza al atribulado Pio IX. Importunemos con nuestras súplicas al Padre de las luces, de quien descende toda dádiva buena y todo don perfecto. á fin de que, si ha de contribuir á su mayor honra y gloria, sorprenda agradablemente al Pontífice inmortal la nueva de la conversion del mismo Bismark.

Hubo un Saulo, y puede ser hayamos. Bismark tiene talento. No hace aun cinco años que nadie pensaba fuese él quien debia fomentar la revolucion en Europa, y nadie esperaba de él en 1870 que se convirtiera en enemigo acérrimo de la Iglesia.

Nosotros por nuestra parte abrigamos la esperanza, de que la voz divina que siente cada uno en el interior de su conciencia, clamará en la de Bismark repitiendo las palabras que resonaron en los oídos y en el corazón de Saulo: *Murum est tibi contra stimulum calcitrare*; dura cosa te es cocear contra el aguijon, y que cual otro Pablo contestará: *Domine, quid mevis facere?* Señor, ¿qué quieres que yo haga?

Una sola cosa nos dá pesadumbre, y es que la fé que vuelve otra vez á Inglaterra y á Alemania no sea la que de algun tiempo á esta parte huye de España. Nuestra fé no es ya la fé de nuestros abuelos.

Mucha fé tenia el Africa en tiempo de San Agustin y San Cipriano, y aquella fé desapareció, se fué á otra parte, y el Africa desde entonces ha sido solo el Africa, que con

decir Africa está dicho todo. Estará destinada España á seguir el camino del Africa? De los españoles depende la resolucion, en gran parte. Si hacemos actos de fé, de fé viva por la caridad, continuaremos siendo la nacion eminentemente católica, la nacion de los Recaredos, de los Fernandos y de Felipe II; pero si como hemos dejado entronizar la libertad de cultos, hemos consentido matrimonios civiles y nos resignáramos á sufrir secularizacion de cementerios, no hacemos ahora un pequeño esfuerzo para derrocar la impiedad, cuyo edificio ya bambolea, culpémosnos á nosotros, y solo á nosotros, si otro dia Dios se retira y nos deja en manos de *nuestro consejo*, es decir permite que sea una verdad lo que hasta ahora no ha pasado de frase hueca: **EL AFRICA EMPIEZA EN LOS PIRINEOS.**

Seccion de Polémica.

En el credo liberal hay un principio que dice:

“De la discusion brota la luz.”

Este principio puede tener algo y aun mucho de verdad, aun cuando entre los liberales es falso, pues hasta ahora los liberales con sus discusiones nos han traído la confusion, el caos, la anarquía.

Si la discusion es apasionada y con miras bastardas, nada bueno se puede esperar de ella, pues entre las causas del error no ocupa el último puesto la que designan los filósofos con las palabras *affectuum dominatus*.

Si, empero, se discute con calma y con verdadero deseo de encontrar la verdad, no puede negarse que es mas fácil obrar con acierto si hay discusion que sin ella, segun el adagio *ven mas cuatro ojos que dos*.

Nos ha sugerido estas palabras un escrito que recibimos anteayer sin que en él viéramos siquiera de que pueblo nos venia, y que no vemos inconveniente en publicar tal cual ha llegado á nuestras manos.

Por nuestra parte ni siquiera diremos si convenimos ó no con el autor, porque otros asuntos nos llaman la atencion y no tenemos tiempo para todo. Por otra parte no somos nosotros quien ha de resolver el problema.

Lo insertamos: primero, para que lo lea la Diputacion; segundo, para que si alguien lo encuentra defectuoso indique de buena fé y siempre con palabras cortésas lo que debería corregirse, á no ser que tenga otro plan que le parezca mejor.

Una advertencia. Si abrimos en nuestro periódico esta nueva seccion que titularémos de *polémica*, es únicamente para ver si logramos una cosa que á muchos parece imposible, pero no á nosotros, á saber que en nuestro partido se realice aquella gran máxima, si mal no recordamos, de San Agustin: *Unidad en lo necesario, libertad en lo dudoso, caridad siempre*.

Desde el momento que veamos que la polémica tome otro giro, harémos con esta seccion del periódico lo que el gobernador de Madrid con la tertulia de la calle de Carretas.

Encargamos sobre todo que se adapte el sistema de hablar poco y decir mucho; poca paja y mucho grano.

Hé aquí el escrito.

Sr. Director de EL IRIS.

Muy señor mio: Visto el número último de su apreciable periódico, y no conociendo el plan del número venidero, que V. han manifestado explicar como se han de reunir hombres y dinero para concluir la guerra sin efusion de sangre; voy á darle mi opinion, esperando de su bondad, que la mejorará.

PLAN.

1.º Pagar á cada pueblo un 3 por 100 de los jóvenes de 18 á 40 años. Entiendo un 3 por 100 de cada 100 almas.

Las que calculo existen en esta provincia, ascenden á 150.000. Tendremos pues, 4.500 soldados.

Estos serán pagados por sus pueblos respectivos, que en cada pueblo de 100 almas, les costará 6 pesetas diarias, y tendremos ya 9.000 pesetas diarias, cosa que vale la pena, y sale por persona á 3 cuartos.

2.º Movilizar de los restantes hombres, otro 3 por 100 en somaten en cada Distrito judicial, capitaneados por el Alcalde y los tres principales de cada villa, ó pueblos respectivos, y en todo el Distrito capitaneados por un coronel de voluntarios y su batallon.

Estos somatenes tambien gozarán el haber de 2 pesetas diarias, y tendremos 9.000 pesetas mas, pagaderas por los pueblos respectivos ó el distrito.

Resultado: 9.000 hombres, y 18.000 pesetas.

3.º Somaten general, ó vigilancia general en todos los pueblos armados como fueran, desde 16 á 50 años, no pudiendo obligárseles á pasar del pueblo inmediato, pues han de comer en sus casas respectivas. Estarán capitaneados por el Teniente alcalde y otros tres de los principales restantes en cada pueblo.

4.º Vigilancia general de todos los hombres restantes, para evitar robos, capitaneados por un Regidor sin utoverse del pueblo.

Saque V. el ejército que tendríamos y si eso no concluía en ocho dias, ó á lo mas en 15 dias.

Castigos á los transgresores.

1.º El joven que se ausente y pertenezca á la primera seccion, se le castigará

con el servicio de 4 años en el Real Ejército despues del triunfo, sin rescate.

2.º A los de la segunda seccion con servicio de 2 años.

Nota. Si en una ú otra seccion salen voluntarios, cada pueblo les puede retribuir con una cantidad razonable, y fuera quintas.

Castigos á los propietarios que se ausenten y no comparezcan al somaten.

El propietario que paga 25 duros de contribucion y no comparezca en su lugar, será multado con la suma de 1000 duros, pagaderos en dos años luego de haber triunfado.

Los que pagan 150 de contribucion, pagarán 2000 duros.

Premios á los obedientes.

Todo individuo de una y otra seccion, que muera en la pelea, tendrá su familia de premio 1,000 duros.

Los que queden con una pierna ó brazo inútil, 500 duros.

De donde saldrán esos duros?

De los propietarios fugitivos indicados arriba, de los propietarios de puntos fortificados y que se quedarán inactivos, ó enemigos.

Finalmente. Si todo lo indicado es inútil, hay otro modo de reunir voluntarios.

Encargar y mandar á los Alcaldes y propietarios que insinuen á los jóvenes que vengán voluntariamente, debiéndoles entregar una cantidad razonable.

18 de Setiembre de 1874.

S.

P. D. Todos los propietarios que pagan 100 duros de contribucion, entregarán un caballo.

Como sospechábamos ha resultado falso el tan cacareado empréstito alemán. Ahora el *pobre* Serrano pide limosna á los banqueros de Madrid, y ni tampoco estos tienen cuartos, se supone para prestárselos.

Con que, Gobierno de Madrid, al infierno á pedir prestado á aquel que en una solemne ocasion ofreció todo el mundo, que no es suyo, con tal que cayendo de rodillas se le adorase. Habiendo de rodillas pedido proteccion á Bismark, abajarlas un poco mas á ver si se topa con una mina de oro.

En atencion á las anormales circunstancias por que atraviesa la ciudad de Vich, ha sido forzoso cerrar aquel Seminario Conciliar.

Para remediar en lo posible el trasental perjuicio que esto causa no solo á la Religion sino hasta á los pobres estudiantes, el celoso é ilustrado D. Francisco de Asís Jolis, presbítero, accediendo á los deseos manifestados por algunos cursantes de Teología, se ha dignado abrir en Ripoll clase diaria de dicha asignatura con explicaciones por la mañana y por la tarde.

Como al señor Jolis no le mueve el lucro sino otras miras mucho mas elevadas, sus lecciones son gratuitas.

Lo que anunciamos por si algun estudiante desea aprovecharse de la ocasion que le ofrece el celo del referido señor.

El director del ilustrado y patriótico periódico carlista la *Voz de la Patria* ha sido internado para Nantes.

Seria sin duda que se indignó á Vega de Armijo ó á su principal Serrano el artículo titulado *La Reina de España* que habia publicado con su firma en el número correspondiente al 18 del actual.

Reciba el Sr. Marqués de Alex no nuestro pésame sino la más cumplida enhorabuena de nuestra parte. Los carlistas de talla como el señor Marqués, lejos de sentir las contradicciones que experimentan por tener el valor suficiente de defender la Religión y el derecho, sienten un inexplicable placer cuando tienen la dicha de sufrir persecucion por la Justicia.

Estas medidas despóticas producen siempre un efecto contrario al que las toma.

El suelto en que la *Voz* anuncia la internacion de su Director termina así:

«Si el Gobierno lo desea, suprima nuestro periódico, conste que internado al Director de *La Voix de la Patrie* no se consigue nada.

Adelante, pues, el periódico será para los señores liberales todavía mas duro.»

Bien, rebien.

Seccion de noticias.

Ayer á las 11 y 1/2 de la mañana fué administrado á nuestro apreciado amigo D. José Costa el sagrado Viático.

La enfermedad que le tiene postrado en cama es una erisipela en la cabeza, despues de haberle hecho sufrir algunos dias una angina en el cuello.

Dios se sirva devolverle pronto la salud si le conviene para su alma, á fin de que pueda cuanto antes dedicarse otra vez al desempeño del importante y difícil cargo que se le habia confiado, el de Fiscal militar de esta Provincia.

—Los periódicos de Barcelona hablan del ataque de la villa de Amposta por nuestros bravos voluntarios del Maestrazgo en número segun dicen ellos de 4 á 5.000 hombres, el dia 11 del corriente.

Por de contado que se atribuyen la victoria y dicen que nuestras bajas son numerosísimas. Con todo, el *Diario de Barcelona* confiesa que los sitios tuvieron 6 muertos y 52 heridos, entre estos el alcalde que está gravemente herido de la cabeza; que los nuestros intentaron tres veces el asalto y que lograron apoderarse de algunas posiciones, que quedaron inutilizadas las dos piezas de la plaza y dos de los artilleros que las servian heridos.

—Dice *El Iris*, no el de Olot sino el de Mallorca, que el 12 al anocheecer, se observó un hermosísimo bolido que recorrió un corto espacio de la bóveda celeste de la parte de Poniente, apagándose entre las

arboladuras de los buques surtos en el puerto.

— De *El Cuartel Real* del 15.

De la provincia de Valencia nos escribe un testigo ocular lo siguiente:

«El dia 1.º de este mes de Octubre se leyó en el regimiento de Granada, que á la sazón se encontraba en Segorbe, la orden en que se rebajaba al soldado el sobrehaber de que disfruta. Despues de oirla esta desagradable nueva, los sol la los empezaron á reunir por las calles y plazas en grupos arinados, y resolvieron no formar, aunque lo mandaran los gefes. El tumulto creció de tal modo, que comenzaron los gritos famosos de: *viva la federal!* ¡abajo los galones! ¡qué baiden! etc. El brigadier gefe de la columna mandó en seguida tocar llamada, é hizo formar á los soldados; pero no pudiendo averiguar quiénes eran los autores del motin, se contentó con arengarlos, sin castigar á nadie.»

—Los legitimistas asturianos están demostrando una actividad que pone en cuidado al gobierno de la república y llama la atencion de la prensa liberal. Al mismo tiempo que se aumentan las fuerzas y se instruyen y organizan, numerosas partidas recorren libremente el principado, aprovechándose de los mismos trenes del ferro-carril para trasladarse de unas comarcas á otras.

—Al entrar en prensa nuestro número recibimos parte oficial de Lastoia diciéndonos que desembarcaron ayer á las cinco de la mañana, cerca de Fuenterrabía, 6 cañones Krupp de acero del calibre de á 8, 400 granadas para los mismos, 4.000 espoletas, 4.000 frictores, 2.500 fusiles y 270.000 cartuchos.

¡Viva el Rey!

— De la *Voix de la Patrie*.

«La *Gironne*, dice nuestro colega, *Le Memorial des Pyrénées*, ha anunciado, y los periódicos del departamento lo han repetido, que el señor marqués de Nadailac ha ido recientemente á París á fin de evitar el cambio de puesto de que estaba amenazado.

El Sr. Prefecto de los bajos-Pirineos no ha estado en París desde hace tres meses. En cuanto á su cambio, los diarios republicanos y los agentes de Mr. Serrano no le han de pedirlo. Pero no parece probable que este placer les sea acordado tan pronto como ellos indican.»

Por el honor de nuestro país quisiéramos creer que nuestro colega de Pau está fundado al hablar como lo hace; pero desgraciadamente *Le Journal de Paris* anuncia que el Prefecto de los Bajos-Pirineos será enviado á otro departamento.

—S. A. R. el Duque de Parma y su familia han llegado á Pau, donde pasarán el invierno. El príncipe ha alquilado la villa de M. de Ripert.

—El periódico *El Standard* de Londres publica los despachos siguientes:

Copenhague, 13 Octubre.

«Resulta de las noticias llegadas aquí existe una seria irritacion contra la Dinamarca en los círculos oficiales de Berlín. Los prusianos acusan al gobierno de

escitar la prensa extranjera contra la Alemania.»

Viena, 13 Octubre.

«Las cartas enviadas desde Berlín á los periódicos alemanes del sur encierran severas amenazas contra el Austria á propósito de la actitud tomada por la prensa austriaca en el negocio de Arnim.»

Segun nuestro apreciable colega el *Univers* existe gran disgusto en Berlín contra la Rusia, á causa de la actitud tomada por el Czar en los negocios de España.

Como se vé la Prusia está irritada con todo el mundo, y como no cabe en su pellejo de vanidad cree que toda Europa va á obedecer humildemente su voluntad.

—Los migueletes que vinieron desde Irún en socorro de Behovia, se encuentran obligados á permanecer en esta última: Las fuerzas carlistas se han colocado entre ambas poblaciones.

MERCADOS.

DE OLOT 23 DE OCTUBRE DE 1874.

Medida antigua.

	pst.	cts.
Trigo de 1. ^a clase.....	18	
Trigo de 2. ^a clase.....	17	
Trigo de 3. ^a clase.....		
Mezcladizo.....	15	50
Maíz.....	13	50
Judias.....	24	
Fajol.....	12	
Cebada.....	9	
Centeno.....	14	
Habas.....	14	50
Castañas.....	7	
Avena cibada.....	11	
Blat gosal.....	17	
Idem con ordi.....		
Idem con Arvejas.....		
Arvejas.....		

AMER 21 DE OCTUBRE DE 1874.

Medida antigua.

	pst.	cts.
Trigo.....	17	50
Mescladizo.....	15	50
Cebada.....	10	
Maíz.....	14	
Habas.....	15	50
Avellanas.....	20	

CULTOS RELIGIOSOS.

QUINARIO.

En los dias 25, 26, 27, 28, y 29 del corriente, se celebrará en la Iglesia del Cármen de esta villa, un devoto y solemne quinario en veneracion de la *Purísima Sangre* de nuestro Señor Jesucristo.

Se dará principio á tan piadosos ejercicios á las seis de la noche. Habrá cada dia canto con armonium y sermon, que pronunciará el ilustrado y elocuente orador sagrado D. Estéban Sala.